

Pôle communication
Tél. : 24 66 40

Vendredi 25 novembre 2016

INFO PRESSE

La Nouvelle-Calédonie poursuit sa démarche d'intégration dans la région Pacifique et dans le monde

Philippe Germain, président du gouvernement, participera, demain, samedi 26 novembre, au 16^e Sommet de la Francophonie qui devrait acter l'adhésion de la Nouvelle-Calédonie à l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF). Il fera partie de la délégation française menée par François Hollande, président de la République française, lors de ce déplacement à Antananarivo, à Madagascar, pays hôte de ce 16^e sommet.

Le 27 juin dernier, le président du gouvernement et Bernard Deladrière, membre du gouvernement en charge de la francophonie, exprimaient formellement la volonté du gouvernement de voir la Nouvelle-Calédonie devenir membre associé de l'OIF, auprès du comité en charge des nouvelles demandes d'adhésion. Un avis très favorable ayant été émis le 29 septembre dernier, à Paris, la demande d'adhésion de la Nouvelle-Calédonie sera soumise au vote final des chefs d'États et de gouvernement des membres de l'OIF lors du 16^e Sommet de la francophonie.

Cette démarche, initiée depuis plusieurs mois en concertation avec Bernard Deladrière, s'inscrit directement dans la dynamique d'intégration régionale et internationale de la Nouvelle-Calédonie, prévue par l'Accord de Nouméa. En adhérant à cette organisation mondiale, la Nouvelle-Calédonie deviendra, après le Vanuatu, le second archipel océanien membre de l'OIF. Il s'agit ainsi pour la Nouvelle-Calédonie, comme d'autres territoires non-souverains (Québec, Wallonie-Bruxelles, Nouveau Brunswick, etc.), de donner une nouvelle dimension à son action extérieure, par la promotion de la francophonie et de ses valeurs en Océanie, notamment les droits de l'Homme et la solidarité. La Nouvelle-Calédonie pourra s'appuyer sur un ensemble de programmes et d'outils développés par l'OIF qui réunit 42 pays et territoires dans le monde et ce, en étroite concertation avec la France, premier partenaire de cette organisation internationale.

Après son accession au statut de membre à part entière du Forum des Îles du Pacifique (FIP), et son adhésion au Comité régional du Pacifique occidental de l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS), l'admission de la Nouvelle-Calédonie au statut de membre associé de l'OIF constitue une nouvelle étape très importante dans le processus d'ouverture internationale du territoire.